

SUSCRIPCIÓN:

Orihuela: una pta. al mes.
Fuera: tres meses, 3'50 id.

PAGO ADELANTADO.

REDACCION:

Alfonso XIII, 4 dupl. entr.
ADMN.: ALFONSO XIII, I.
La correspondencia á la redacción.
No se devuelven originales.

Orihuela 24 de Abril de 1906.

SOBRE EL CENTENARIO

UNA REUNIÓN

El salón de repartos de las Casas Consistoriales estaba completamente lleno en la tarde del domingo, demostrando los que concurrieron por la invitación del alcalde, que están verdaderamente interesados en los proyectos de fiestas con que Orihuela piensa honrar el sexto centenario de la invención de su Patrona Maria de Monserrate.

Poco después de las tres y media, abre la sesión el Alcalde D. Severiano de Madaria, quien pronuncia un breve discurso exponiendo el objeto de la reunión y agradeciendo á los señores presentes la deferencia con él tenida, atendiendo á su invitación. Dijo el señor de Madaria, que ante un movimiento de opinión tan general como el que en Orihuela se ha experimentado, en el asunto de los festejos de su Patrona, el Ayuntamiento, no podía permanecer inactivo y toda vez que en la reunión del día catorce se le había conferido el poder de la iniciativa, lo recogió para realizar en unión de todos los oriolanos unos festejos dignos de la Madre común á la que siempre recurrimos en nuestras aficciones y necesidades; propuso para presidentes honorarios de la comisión que se había de nombrar á los Excmos. Sres. D. Juan Maura, Obispo de Orihuela, D. Tricitaro Ruiz Capdepón y D. Francisco Ballesteros; y propuso á los congregados escogieran un medio para el nombramiento de la referida junta.

El diputado á Cortes por Orihuela D. Francisco Ballesteros, hizo uso de la palabra expresando su satisfacción al ver que se iba á hacer algo práctico para festejar á la Virgen de Monserrate. Añadió que él había meditado sobre el particular y que reconociendo la im-

portancia de la obra que se iba á acometer, cuyos principales factores era la religión y la tradición bases fundamentales de la sociedad de los pueblos; y que ya que tantas circunstancias eran causa de nuestras profundas divisiones debiamos procurar unirnos, siquiera una vez en el amor de la Patrona, y que de la meditación y estudio hecho sobre el particular, había resultado una lista de nombres que podrían formar la junta encargada de redactar y llevar á la práctica el programa de festejos la cual iba á exponer á la consideración de la asamblea, para que la aceptara ó la modificara según su libérrima voluntad y leyó la lista siguiente:

Presidente, D. Severiano de Madaria, Alcalde; Vice-presidentes, señores Iniesta y Soto, representación de la Cofradía; Vocales, el Juez de Instrucción Sr. Barrios, el Provisor, Sr. Caverro; Comandante militar Sr. Serrador, Juez de Aguas, Sr. Sarget; Juez Municipal, señor Roca; tenientes de alcaldes, señores Ferrer y Franco; Cabildo, señores Castillo y Rubio; Presidente del Casino, Sr. García; Círculo Oriolano, don Federico Linares; Comunidad de Labradores, D. Carlos Gomis; Cámara Agrícola, Sr. Rodríguez de Vera; Colegio de Abogados, Sr. Pourtau; Caja de Socorros y Ahorros, Sr. García Mercader; Caja de Ahorros de N. S. de Monserrate, D. Francisco Germán Ibarra; Círculo Obrero, Sr. Martínez; mayores contribuyentes, Sres. Megias y Mesples; Subdelegado de medicina, señor Zerón; Comercio, Sr. Garrigós; Industria, Sr. Torres; Periodistas, señores Cartagena, Teruel y Franco; Tesorero, D. Agustín Caballero; Secretario, Sr. López; Vice-secretarios señores Gea y Ferris.

La junta propuesta por el Sr. Ballesteros, fué aceptada por unanimidad quedando definitivamente constituida

con el asentimiento de todos los presentes.

El Alcalde Sr. de Madaria, pronunció breves palabras para excitar el entusiasmo á las fiestas que se van á preparar y se levantó la sesión.

Cuanto asistimos á la reunión, salimos complacidos al ver el espíritu de solidaridad creado en un momento por el mágico nombre de Maria de Monserrate entre hombres que representaban ideales y escuelas tan diferentes, y es seguro que el Alcalde de Orihuela, al ver el entusiasmo sincero de sus administrados, no dará paz á su reconocida actividad, para que lo antes posible se redacte el programa definitivo de festejos y las subcomisiones comiencen á laborar para el más espléndido resultado de cada uno.

En el Círculo Oriolano

Completamente lleno se vió antes de anoche y anoche, el espacioso y elegante salón, que la aristocrática Sociedad «Círculo Oriolano» tiene destinado para teatro.

Imposible citar nombres. Allí vimos muchas y distinguidísimas familias de nuestra sociedad elegante.

¿De los actores que diré? Muchos de los que cobran nómina por esos mundos quisieran representar en escena como lo hacen los improvisados actores del teatrillo del «Círculo Oriolano.»

¿Quién se distinguió más? Todos, pero justo es citar como cosa extraordinaria á las señoritas Trujillo, Pina, Pura Martínez y Monserrate Sánchez.

De ellos recuerdo á Clemates, que es un «actorazo» y á Guillén que hace muy bien los papeles cómicos.

También lo hicieron perfectamente Cánovas, que nos hizo un posadero de primera en «Los Camarones»; Galiano,

En el teatro

Gremades, Genovés, Torres, Ignacio, y Martínez (Antonio y Monserrate), en fin, para que más o los, todos cuantos tuvieron parte en la interpretación de las obras.

Los coros muy bien ensayados y demostrando una labor muy ardua en su maestro.

La orquesta, de primera, dirigida por nuestro amigo Ascencio García.

Anoche se repitieron «Los Cantarones», en los que como en la noche anterior escucharon muchos aplausos todos los actores, en particular Mariano e Ignacio Martínez.

A continuación se representó «La Marcha de Cádiz» en la que hicieron las delicias del selecto público, todos los intérpretes de tan preciosa obra, teniendo que repetir el cuarteto, el coro del orfeón y el dúo de los patos en el que la señorita Trujillo y el Sr. Ignacio fueron muy justamente ovacionados.

También fué muy aplaudido el director de escena D. Andrés Garriga al presentar el primer cuadro en «La Marcha de Cádiz.»

El director de la orquesta Sr. García trabajó mucho.

Quisiera ocuparme particularmente de todos los que intervinieron en el desempeño de las obritas; pero la falta de espacio no lo permite y termino no sin antes dar un aplauso a la junta directiva de dicho centro, de la que, tanto su digno presidente D. Federico Linares, como todos los señores que la forman, tuvieron para nosotros atenciones que agradecemos.

Pardos.

SEQUEDAD

¡Oh blanca flor, que en el erial nacieras y el cáliz al abrir en la alborada; ni viste al ruiseñor en la enramada ni compañía de otra flor tuvieras!

¡Pobre flor! si sus lágrimas postreras compasiva te dá la escarcha helada, parece que sonries y una jornada llena de amor y de ventura esperas.

Espera, florecita, la bonanza; espera el dulce amor, aunque sería ilusoria no más tanta esperanza.

También mi corazón sueña y confía; y de tu vida es una fiel semblanza, florita sin amor, la vida mía.

Miguel Costa.

La falta de anuncio fué la causa única de que nuestro coliseo no se viera muy concurrido en la noche del domingo, pues el programa era de lo más atractivo. «La Pasionaria», de Leopoldo Cano y el «Flechazo» de los hermanos Quintero, son un esquema que siempre lleva gente al Teatro.

Las señoras Bermejo, Valero y Gragera cumplieron bien su cometido.

El Sr. Cachet, alcanzó repetidas ovaciones desempeñando el papel de Marcial; y los señores Guerrero, Nestosa y Fernández Lombardia, quedaron a la altura de su fama.

Infesta se reveló como un actor dramático que posee el raro privilegio de la naturalidad.

La niña Nieves Barbero, estuvo deliciosísima haciendo gala de una memoria y una precocidad extraordinaria, emocionando al público en diferentes situaciones del drama. La niña Nieves es una pequeña actriz de la madera de los artistas.

Sara Valero y Guerrero, hicieron a las mil maravillas el gracioso diálogo «El Flechazo» que fué muy aplaudido alcanzando la ovación a sus intérpretes.

Anoche se representó «El Sueño del Malvado» drama en el que se distinguieron notablemente las señoras Bermejo y Valero.

Cachet hizo un derroche de facultades, especialmente, en el final de la obra en el que dió a conocer su profundidad en los estudios fisonómicos siendo llamados a escena, en unión de sus compañeros.

Guerrero en el segundo acto hizo un mérito digno de especial mención, y Nestosa, Infesta y Barbero, bien en sus respectivos papeles.

En «El Contrabando» hicieron las delicias del público las Sras. Siriz, Gragera, Valero y Josefina Infesta y los señores Guerrero, Infesta, Nestosa y Fernández Lombardia.

La orquesta fué ovacionada después de la sinfonía y la entrada fué mejor que en la noche del domingo.

Para el jueves está anunciado el estreno del melodrama «El huerto del Francés.»

Ignotus.

EFEMÉRIDES

1547. — Carlos V ganó la batalla de Muhlberg.

Señaladísima victoria proporcionó a Carlos V la guerra sostenida en Alemania con la confederación protestante a consecuencia del cisma luterano.

El triunfo más grande de las armas de nuestro rey, fué sin duda alguna el obtenido en la batalla al principio nombrada, cuya memoria fué perpetuada en un célebre lienzo debido al inmortal Tiziano.

El ejército del emperador tuvo que vadear el río Elba en su persecución a los confederados por haber cortado el puente, y atacando con furor al enemigo, fué este deshecho y herido el Elector de Sajonia que fué hecho prisionero.

Algunos autores cuentan entre los sucesos notables de esta empresa el haberse renovado el milagro de Josué parando el sol.

Salustio.

INFORMACION

Ayer mañana y según costumbre salió de la parroquia del Salvador, el viático, que se dirigió a las Cárcel, donde los presos en ella existentes recibieron el pan eucarístico de manos del Sr. Provisor del Obispado.

El altar ha sido colocado este año por disposición del Sr. Juez en la Sala Audiencia del Juzgado, cuyo local estuvo adornado con sumo gusto y gran profusión de flores.

Terminado el acto, regresó el comulgar a la Catedral con asistencia del personal de ambos Juzgados y del Ayuntamiento.

La banda municipal, asistió a tan religioso acto.

Ayer salieron para Valencia a proseguir sus estudios, los alumnos de aquella Universidad y amigos nuestros D. Rafael Blasco y D. Manuel Ferrer.

Buen viaje.

Parece ser que los vecinos de la calle de S. Pascual están muy animados en la organización de los festejos que habrán de celebrar en próxima fecha.

Nosotros por nuestra parte felicitamos a los iniciadores y deseamos no decaiga su entusias-

mo para la celebración de estas verbenas que seguramente habrán de ser las primeras de la temporada.

Antes de anoche le fueron administrados los últimos Santos Sacramentos á la Señora Doña Carmen López Rocamora esposa de nuestro particular amigo D. Joaquín Maseres. Deseamos á la distinguida enferma una mejoría inmediata en su dolencia.

A las nueve poco más ó menos de la noche del domingo, unos «chuscos», hicieron cinco ó seis disparos de arma de fuego en la carretera de la estación, poniendo en alarma á los vecinos de aquel sitio.

Practicadas diligencias para detener á los autores, se ignora quiénes sean estos.

Se encuentran completamente restablecidos de sus respectivas dolencias, nuestros muy estimados amigos D. José M.^a López y D. Monserrate Torres.

Mucho lo celebramos.

De regreso de Sevilla en donde ha pasado la Semana Santa, hemos tenido el gusto de saludar á nuestro querido amigo el corresponsal del «Heraldo» y «A.B.C.» D. Serapio Puerto-Bien venido.

Se encuentra algo quebrantada la salud del virtuoso Prelado de esta diócesis, Ilmo. Sr. Don Juan Maura.

Hacemos votos por su pronto restablecimiento.

Es lamentable que cuando se circulan invitaciones para alguna reunión, se observen olvidos que pudieran traducirse en descortesía; mucho más cuando se trata del bello sexo que debe merecer toda consideración y respeto.

Hay que subsanar esos defectos, señores encargados de confeccionar las listas, para que no hallen omisiones.

Está siendo muy visitada la exposición de sombreros de señoras que en el H. España tiene la Srta. Muñoz, y nuestras elegantes paisanas han encontrado también colecciones inmejorables en otras prendas de toillettes.

Han salido para Barcelona y otras ciudades catalanas con objeto de adquirir existencias para sus respectivos establecimientos, los

comerciantes de esta plaza, nuestros amigos D. Rafael Martínez y D. Ricardo Ferrer. Lleven buen viaje.

En las noches pasadas se ha practicado por el sargento Riquelme y agentes á sus órdenes, varios cacheos que han dado por resultado la recogida de gran número de armas de fuego y blancas.

Muy bien por el jefe de municipales, que persigue sin descanso á la gente maleante.

Ha pasado varios días en esta ciudad el diestro José Moreno(a) Lagartijillo-chico, que vino á saludar á sus numerosos amigos de esta.

El domingo en la noche fue conducido por los guardias al deposito municipal, Francisco Soñer que en completo estado de embriaguez, trató de molestar á varios vecinos de la calle del Colegio.

De regreso de Murcia adonde marchó á presenciar los festejos hemos tenido el gusto de saludar a nuestro particular amigo D. José María Alonso.

A las tres de la tarde de ayer ingresó en el Hospital Manuel Lloris Costa, de 18 años del partido de Hurchillo, por haberse herido en un brazo de un tiro que se le escapó.

En la tarde del domingo último, debido sin duda al exceso de alcohol y á habersele indigestado la «mona», riñeron en la barriada de S. Francisco, Antonio Martínez Moreno (a) Corbato y un sujeto apellidado Sampere Lozano, que hizo al primero un disparo de arma de fuego hiriéndole en una mano.

El agresor ingresó en la Carcel y el lesionado en el Hospital, donde se le practicó la curación.

A las nueve de la noche de ayer ingresó en la «perrera» Manuel Meseguer Sevilla por dar escándalo en la vía pública.

Ayer celebró su onomástico la distinguida señora doña Vicenta Rufo, esposa de nuestro respetable amigo D. Eduardo Romero.

Dicha señora ha recibido muchas felicitaciones de sus numerosos amigos que han acudido á la elegante morada de los señores Romero con tal objeto.

La orquesta del teatro, obsequió á aquella antes de anoche con una serenata.

Esta noche de siete á nueve, obsequiará con una serenata la banda de Santa Cecilia á la Srta. Enriqueta Salmerón, con motivo de ser mañana el enlace de dicha señorita con nuestro particular amigo D. Juan Bellod.

La Audiencia de Alicante ha dictado sentencia en la causa de disparo y lesiones contra Mariano Norte, y al que el Sr. Fiscal solicitaba tres años ocho meses y veintidós días, habiendo sido condenado á la de cuatro meses.

Nuestra enhorabuena al letrado nuestro amigo Sr. Gimenez, por su nuevo triunfo.

Ha fallecido el hábil pintor oriolano y querido amigo nuestro D. José Sánchez.

Esta tarde á las cuatro será el sepelio. ¡Descansen en paz!

El domingo contrajeron los indisolubles lazos del matrimonio en la iglesia de Santa Justa, la agraciada joven Eduarda Martínez con el honrado labrador Francisco Sanchez.

Está noche habrá función en nuestro teatro. Se representará el poema de Zorrilla «D. Juan Tenorio».

Ha ingresado á las nueve de esta mañana en el depósito municipal, un niño llamado Vicente Mortes, por desobediencia á sus padres.

Registro civil

Inscripciones verificadas durante las últimas 72 horas.

NACIMIENTOS:—José Bernabeu Esteve, Rosa Ferrer Lloret, Fermin Clemente Castejón, Marcelino Anierte López, María Martínez Gil.

MATRIMONIOS:—José Ruiz Mercader, con María Encarnación Sanchez García, Francisco Sanchez Marín, con Eduarda Martínez Bas, José Trigueros Valero, con Asunción Medina Fernandez.

DEFUNCIONES:—Consuelo Andreu Guillén, David Espinosa Gonzalez, Juana Carrillo Zayas, José García García, José Sacz Zaragoza, Pedro Cerezo Clemente, José Sanchez Roberto, María Irlés Perez, Adela Peñalver García, Pedro Ferrandez Gonzalez.

